

# LA VICTORIA

## SEMANARIO DE BÉJAR

### REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm 2.  
ADMINISTRACION: Mansilla, número 38.  
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

### ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.  
Se hará la crítica de las obras que se nos remitan.

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes. . . . . 0'50 peseta  
Id. id. trimestre. . . . . 1'50 »  
Id. id. un año. . . . . 6'00 »  
Pagando un año anticipado. . . . . 5'00 »  
Anuncios y comunicados á precios convencionales

## ¡VIVA LA REPÚBLICA!

Sí, ¡viva la República! gritamos con un diario católico de Cádiz, cuyas palabras explicativas del «revolucionario» grito, que aquí nada tiene de *subversivo*, hacemos enteramente nuestras al afirmar que no hay ironía en la voz ni burla en la expresión, y que lo decimos con toda la espontaneidad de que somos capaces, arrancándolo del fondo del alma.

¡Viva la República! repetimos con el apreciable colega, para añadir con él que queremos que viva tal y como parece entenderla don Ramón Arvilla, republicano del Puerto de Santa María, en cuya casa preside, desde el dintel de la puerta, la imagen sacratísima del Corazón de Jesús, y que ha dado siempre muestras de fé sincera y ahora sale á la defensa de su honra de católico, cobardemente insultada por un impío semanario de la Corte.

Tiene razón el señor Arvilla, no existe incompatibilidad entre la Religión Católica y las ideas republicanas y por eso él puede ser, como afirma, católico, apostólico, romano, sin dejar de ser republicano ferviente.

Por eso nosotros, si la República, tal como la entiende el repetido señor, nos trae aparejada la consecución de nuestros ideales, la entronización de Jesucristo en la sociedad organizada llamada Estado, gritaremos con toda la fuerza de nuestros pulmones ¡viva la República! porque esa forma de gobierno nos habrá dado lo que deseamos, aquello por lo que combatimos.

Mas, por desdicha, no son pocos los republicanos que entienden la República muy de otra manera que el señor Arvilla, y, obcecados por la pasión sectaria y poseídos de la fiebre de un fanatismo mil veces peor que el de los musulmanes, creen que, para ser buen republicano, es preciso ser enemigo de Cristo y de su Iglesia; es preciso abominar del Clero á todas horas y gritar de vez en cuando en medio de la calle «¡abajo los curas!»; es preciso apacentarse á diario con lecturas *motinescas*; es preciso ser masón, librepensador, judío, protestante, budhista... cualquiera cosa, menos católico; es preciso no poner los piés en la iglesia para nada; en una palabra, para ser buen republicano, según esos pobres ciegos de espíritu, es preciso aborrecer y combatir á la Religión Católica, que es la Religión del pobre, la Religión del pueblo, la única verdadera.

¡Horrible aberración! ¡tremenda ceguedad! Y de estos ciegos que no quieren ver abundan, por desdicha, en el partido republicano más que en otro alguno.

De aquí precisamente la repugnancia que muchos sienten á profesar las ideas republicanas, porque piensan que esto sería renegar de sus creencias católicas.

Y de este alejamiento de muchos para quienes la República, bien entendida, es la más simpática forma de Gobierno, tienen la culpa esos republicanos extraviados que confunden el sectarismo con el republicanismo, excluyendo de su *credo* político el credo católico.

¡Esos son los mayores enemigos de la verdadera República!

Y de esos republicanos se encuentran, por desdicha de todos, no pocos *ejemplares modernísimos*.

¡Ah! si todos los republicanos fueran «de la madera» del señor Arvilla, ¡cuán otra sería la suerte de la República!...

Esto poco más ó menos, hemos dicho nosotros en pasados números, pero hemos querido

insertarlo de nuevo, aunque nos llamen «machacones», á ver si acaban de caer las cataratas voluntarias de algunos ó de muchos que se dicen partidarios de la «idea».

Difícilmente se presenta el asunto con más claridad que la que brota de las anteriores líneas.

Repitamos con el querido compañero que las escribe:

¡Ah!, si todos los republicanos fueran «de la madera» del señor Arvilla, ¡cuán otra sería la suerte de la República!...

Después de lo cual, sin querer se nos escapa esta otra exclamación, nacida del cariño entrañable que sentimos hacia todos nuestros paisanos:

¡Ah!, por qué no han de ser «de la madera del señor Arvilla» todos los republicanos de Béjar!

S. A. B.

## INGLESES Y BOERS

Llevan hasta la fecha los ingleses la peor parte en la guerra de Transvaal.

La lucha despierta interés creciente en todo el mundo, y hasta España, que, distraída de continuo en estériles diferencias de partido no se preocupa como otros pueblos de las cuestiones y problemas exteriores, se halla en estos momentos grandemente intrigada con el desarrollo y el cariz que los sucesos del Africa del Sur van ofreciendo.

No es posible negar el regocijo con que todas las naciones de Europa reciben las noticias de los reveses experimentados por la Gran Bretaña.

La preponderancia que esta nación ha conseguido sobre todas las demás potencias continentales la ha conquistado las antipatías generales de la opinión pública internacional.

Rusia porque aspira á obtener la hegemonía en buena parte de Europa y en casi toda Asia; Francia que no puede olvidar la humillación de Fashoda; Alemania celosa del engrandecimiento de todo otro pueblo; España que jamás podrá borrar de su memoria el triste recuerdo de su lucha con los Estados Unidos en la que se manifestaron con más descaro que nunca la perfidia y la ambición desmedida de la casa anglo-sajona; todas las potencias, en fin, grandes y pequeñas, prósperas y arruinadas, desean ardientemente que los ingleses salgan descalabrados en la guerra con los boers.

El periódico *Novosti*, quizás el de mayor importancia de Rusia y muy bien quisto en las altas esferas del imperio, no sólo no oculta sus simpatías por las repúblicas sud africanas, sino que dice que es llegada la hora de poner coto á las osadías de Inglaterra.

Creemos que Europa debiera dejar de ser tan *ojalatera* y hacer en cambio algo más positivo en defensa de los débiles.

De lo contrario el Transvaal correrá la suerte de Grecia, de España y de otras naciones, que, no obstante contar con las simpatías de Estados poderosos, han sucumbido á la fuerza bruta de ambiciosos pueblos.

D. DE L.

## Piadosas costumbres

Muchas de las que nos legaron nuestros cristianos ascendientes se van perdiendo, por desgracia, aun entre personas y familias que

de religiosas se precian, las cuales, como sin querer y casi sin darse cuenta de ello, las van paulatinamente olvidando.

El espíritu naturalista de nuestros tiempos, que tiene por fin el prescindir de Dios y del orden sobrenatural en todos los de la vida humana, se ha infiltrado insensiblemente y continúa infiltrándose del mismo modo en la sociedad actual, dando sus frutos y haciendo sus manifestaciones, hasta en los que pudieran parecer, á los poco reflexivos, pormenores baladíes, detalles insignificantes.

Una de esas manifestaciones ingratas, uno de esos amargos frutos es la pérdida y olvido de esas piadosas costumbres, eminentemente cristianas, castizas y netamente españolas.

De vulgaridades insulsas y minucias inapreciables tachará algun «espíritu fuerte» y «carácter desaprehensivo» las indicaciones que vamos á hacer, á las cuales, sin embargo, los católicos verdaderos no podrán menos de dar la merecida importancia:

Ya no se saluda, al menos entre la gente de «tono», á la antigua española: «Dios guarde á ustedes», «Buenos dias nos dé Dios», «Dios sea con ustedes», pues esto es de «gente de pueblo»; ya no se llama, ordinariamente, en una casa, diciendo: «Deo gracias», «Alabado sea Dios», «Ave Maria Purísima», pues esto, fuera de algunas regiones donde se conserva tan hermosa costumbre, parece cosa propia unicamente de «villanos» ó de mendigos; ya no se añade, comunmente, á la contestación de la pregunta: «¿Como está usted?» el cristiano «gracias á Dios» de nuestros mayores, sino que se dice simplemente: «Bien, gracias» ó «muchas gracias», empleando esa frase insustancial que está incitando á interrogar, como decia un orador sagrado: «¿gracias?... ¿gracias á quién?... ¿gracias al diablo?», pues el «gracias á Dios» no... *viste* entre ciertas personas; ya no se pone, generalmente, al propósito, intención, palabra, promesa ó despedida la condicional «si Dios quiere» ó «Dios mediante», que es una preciosa profesión de fe y una magnífica aseveración de la necesidad que tenemos de contar con Dios para todas las cosas, porque tampoco suena bien en determinados oídos; ya, al dar el pésame cuando se asiste á un entierro, no se dice casi nunca, á no ser por la «clase baja», después de manifestar el dolor por la muerte del pariente ó el amigo: «Salud para encomendarle á Dios», ni aun apenas se usa, en la clase media ó alta, el «Acompaño á usted en el sentimiento», sino el frío «Que usted lo pase bien» ó «Que usted descanse» si no es que se sale precipitadamente de la estancia, despidiéndose con una ligera inclinación de cabeza ó con un ténue movimiento de sombrero.

Y no hablamos del llegar con el acompañamiento solamente hasta la puerta de la iglesia, quedándose en el atrio fumando un cigarro ó «echando un pito», mientras se celebran los funerales; del ir hablando, si no riendo, detrás del féretro, como si fuera boda y no entierro el acto á que se asiste; del volver á casa, después de cumplir con la familia del muerto, sin haber rezado un Padrenuestro por el eterno descanso de su alma...

¡Cuántas y cuántas cosas pudieramos anotar como las dichas, que van introduciéndose, como de más *viso* y de mayor *dernier*, en el lugar que ocupaban las piadosas costumbres, eminentemente cristianas, castizas y netamente españolas, que nos enseñaron nuestros padres y se van perdiendo y olvidando aun entre personas y familias que alardean de religiosas!

Otro día, Dios mediante, mencionaremos algunas más.

Basten, por hoy, las indicadas, que no lo habrán sido inútilmente para los que precieciaron el miserable «respeto humano», por las católicas puras y españolas de rancia cepa.

S. A. B.

## CARTA INTERESANTE

Lo es la siguiente del señor Magistral de Sevilla, que con gusto publicamos, y sobre la cual llamamos la atención de nuestros lectores, á cuya discreción dejamos los oportunos comentarios.

Dice así:

«Señor Director de *El País*:

Muy señor mío: He recibido en el correo de Madrid, bajo sobre y con su sello correspondiente, un recorte de su periódico que contiene un artículo ó cosa así, enderezado á mi humilde persona,

Este es el único medio de enterarme de lo que se dignen decir de mí en *El País*.

Pero no es esta la razón de la presente, sino lo que se halla escrito al margen con lápiz rojo, pidiéndome 2000 PESETAS si no quiero que me pongan en solfa como á mi amo.

Si usted, señor director, ha escrito eso, á usted vá lo que sigue.

Y si no es usted, le convendrá saber que hay quien le compromete gravísimamente, suponiéndole capaz de toda clase de infamias, como por ejemplo, el que emprenda sus campañas, llamémoslas así, como una aplicación periódica del sistema de José María, ó de cualquier vulgar secuestrador.

Con esta diferenciación: que usted robaría á mansalva el dinero y la honra del prójimo; y los ladrones en despoblado exponen su pellejo en la demanda.

Sin duda no es usted el que ha escrito con lápiz rojo lo que dejó transcrito; pero el honor de usted exige hacer público ese ardid de mala ley empleado contra usted, para que nunca se pueda sospechar que sus difamaciones obedecen á la idea de lucro, vendiendo los artículos en que habla, y hasta el silencio que guarda.

A su disposición está el recorte con lo escrito al margen por si puede usted descubrir por la letra al autor de semejante... exceso; y, si no, veremos si hay quien descifre este enigma.

Por lo que á mi toca, señor director, debo decirle que pagaré con gusto á *El País* por que no me elogiara; pero nunca para que no me pusiera en solfa.

Para un sacerdote nada hallo más depresivo que los elogios de un periódico, que es enemigo declarado de la Iglesia.

En cambio, las censuras de su diario le realzan, por la misma razón.

Puede, pues, *El País* «ponerme en solfa» pue yo ni siquiera lo he de leer: lo que le suqlico es que no me elogie.

Somos enemigos francos, pues usted odia á la Iglesia que yo amo, y aborrezco yo la escuela librepensadora que ama usted.

Así que no me espantan sus desplantes.

Mas me espantan las hipocresías de los católicos-liberales que hacen verdadero daño.

En fin, sepa usted ó el que me envió el recorte ya citado, que Roca y Ponsa, ni compra bombos, ni paga el silencio, ni se intimida, ni se rinde.

Y mande en todo lo que no se oponga á la ley de Dios á su atento y s. s. que le ama en Cristo.

José ROCA Y PONSÁ, Magistral de Sevilla.

## NO ES VERDAD

En un periódico, que se publica semanalmente en Salamanca, y á la cual no honra ni por su catolicismo, ni por su cultura, se ha escrito lo siguiente:

«Hemos recibido el saludo de nuestros apreciables colegas... LA VICTORIA de Béjar.»

No es verdad.

Nosotros no hemos saludado, ni podemos saludar á ese periódico, ni el nuestro es, ni puede ser, su «apreciable colega».

Un periódico que llama á los religiosos y religiosas «plaga de vagabundos—¡qué ático!—de ambos (?) sexos»—tampoco sabe este de-

fensor del *progresismo* aplicar el ambos, y tiene necesidad de que le enseñe á aplicarle un *obscurantista*;—un periódico que, al hablar de los jesuitas, escribe, empleando una *bellísima* figura retórica: «...los Estados en que poneis vuestra *asquerosa pezuña*» etc., etc., no puede merecer nuestro modesto, pero honrado saludo.

Si nuestras ideas católicas no nos impedirán saludarle, nos lo prohibiría... nuestra decencia... nuestra delicadeza... y nuestro estómago.

Esas frases no son propias de un periódico, y salmantino; esas palabras... tal vez se oigan en las tabernas.

Y en cuanto á ser LA VICTORIA «apreciable colega» suyo, no se comprende como pueda ese periódico apreciar al que, según él, «calumnia, injuria y barbariza»... en el artículo que dedicamos á «La Belén» ó á «Doña Belén» Sárraga, á no ser que ese periódico aprecie á los que, según él, son calumniadores, *injuriadores* y *BARBARIZADORES*...

No está, pues, en lo cierto ese periódico al afirmar que le hemos saludado, ni es sincero—no podemos hablar con más eufemismo—al llamarnos «apreciable colega».

Respecto al saludo... ha padecido una equivocación lastimosa, al suponerle, y, al publicar su suposición, ha hecho una soberbia «plancha».

Si ha recibido algunos números de nuestro periódico, sepa que el primero se le mandamos para que se enterara—pues no parecía que se hubiera enterado antes... ni después tampoco—de la *flor ó piropo* que á él y á sus «correligionarios» salmantinos «echaba» otro papel de la misma calaña, aunque más solapado y marrullero, que los llamaba en pocas palabras «COBARDES»; y éste y el anterior se le enviamos, como adversarios nobles, para que llegue á su noticia lo que le decimos.

Pero en ninguno de esos números le hemos saludado, ni podemos saludarle, en lo que sea lo que es, pues nuestro saludo supondría simpatía, que no podemos sentir para con él, primero por nuestras ideas católicas y, además, por... por estética.

Haga, pues, el favor, que es justicia, de rectificar esas falsas especies, que no debía haber escrito.—A.

## HERMOSAS FRASES

Lo son las siguientes, que ha escrito el eminente Copée, con ocasión de la proyectada inícuca expulsión del territorio francés de las Congregaciones religiosas, no autorizadas, en particular de los Jesuitas.

Recomendamos su lectura y meditación á los amigos de los frailes y de los religiosos en general.

Dice así el ilustre convertido:

Uno de los más escandalosos espectáculos, que nos reservan nuestros gobernantes, es el estúpido y cobarde atentado contra inocentes religiosos y vírgenes del Señor, cuyo derecho á unirse en Congregación no puede ser más sagrado, puesto que lo hacen para practicar las más grandes virtudes.

¿A quién perjudican en esta sociedad moderna, tan neciamente orgullosa de sí misma, esas Ordenes instructoras, hospitalarias, contemplativas, que sólo se dedican á hacer bien enseñando á la niñez la santa ley de Dios, cuidando con amoroso y fraternal desvelo á los enfermos y rogando á Dios por los impíos é indiferentes que blasfeman contra Él ó que le olvidan?

¿Qué encontráis de extraño en ellos? mis escépticos contemporáneos.

¿Sus votos perpétuos?

En efecto; ¡qué mayor contraste, ni qué sátira más cruel contra vuestro género de vida!

Ellos son voluntariamente pobres, mientras vosotros os arrastráis ante el becerro de oro; ellos son castos, mientras vosotros estais llenos de vicios; ellos son humildes y obedientes, mientras vosotros estais locos de orgullo y siempre dispuestos á la rebelión.

»Esas, esas son las verdaderas causas de vuestra cólera y de vuestro odio contra esos servidores y siervas del Señor; su ejemplo os es insoportable, y pedís que los expulsen, esperando que así olvidaréis hasta el recuerdo de sus virtudes, que son una acusación perenne á vuestra conducta.—F. C.

Los aficionados á la astronomía podrán observar en noches serenas, cuando la luna se aleja de nuestro horizonte, cerca de la constelación de la Osa mayor y en dirección á Oriente, la presencia del cometa cuya aparición han anunciado los astrónomos para el mes corriente.

Este astro, descubierto en 1826, se llama Biela, del nombre del astrónomo austriaco que le descubrió,

Posteriormente fué visto en 1832 y en 1842. En su última aparición el cometa—como el rubí de Zorrilla—se partió, por gala en dos pedazos luminosos, que desaparecieron en el horizonte.

Sobrevino una copiosa lluvia de estrellas fugaces: según Donza, cayeron unas 33000; en esta lluvia se creyó que había perecido para siempre el fragmento Biela.

En los años 1872 y 1885, se atribuyeron á choques de una mitad de Biela con su otra mitad, las lluvias de estrellas que entonces se registraron.

El astrónomo italiano Bertelli, interrogado acerca de la posibilidad de un choque de Biela con la tierra, ha dicho:

La hipótesis de un choque no es absurda por completo, basta para que se efectúe que un trozo de Biela no llegue á identificarse con el cometa Falb.

Pero, aunque Biela chocase con la tierra, no hay temor de que ocurra nada desagradable.

El efecto del choque sería semejante al que pudiera producir la caída de un meteoro.

Lo más peregrino de la hipótesis que ahora se hace es que ni aún se sabe ciertamente la fecha de la aparición de Biela.

Es probable que ésta se efectúe del 13 al 16 de Noviembre, é igualmente probable que los dos trozos de Biela estén girando por el espacio y asomen cuando menos se los espere.

Biela es un cometa modesto que se ha presentado siempre sin previo anuncio y sin recurrir á la caja de los truenos.

Es casi seguro que su *reprisse* será, como fué su *debut*, sosegada y sin alteraciones atmosféricas.

Así, pues, concluyó diciendo el astrónomo, respecto á su aparición podemos vivir tranquilos.—X.

## Sueltos y Noticias

Desde este número nos proponemos publicar, en gracia de los lectores que no vean otros periódicos, un sucinto resumen de los acontecimientos más importantes de la semana en la península y en el extranjero, acomodándonos en su extensión al reducido espacio de que podemos disponer, sin perjudicar á otras secciones de nuestro semanario.

He aquí, pues, los principales sucesos de los últimos ocho días:

**Interior:** Las Cortes han reanudado sus tareas, leyéndose los proyectos del ministro de Hacienda, que aun no se han discutido.

En Barcelona se suspendieron las garantías constitucionales con un bando terrible del general Despujols, enviado, según se dice, por el gobierno de don Paco, que ya ha venido con la rebaja; algunos contribuyentes morosos han sido embargados, otros han salido de su morosidad y el orden público no se ha turbado en lo más mínimo.

Las Cámaras siguen moviéndose y amenazando, teniendo frecuentes *interviews* en Madrid con los jefes de las minorías parlamentarias.

Se habla de crisis como se habla de la mar. Los tagalos han libertado y entregado á la Comisión española los prisioneros enfermos y heridos.

**Exterior:** La nota más saliente es la Guerra entre ingleses y boers ó sea entre la gran... Pirata y las dos pequeñas republicas del Africa del Sur, el Transvaal y el Orange, cuyas tropas están dando tremendas lecciones á los fanfarrones ejércitos del Reino Unido; les han ganado varias batallas, se han apoderado de importantes poblaciones y les han copado columnas de miles de hombres y convoyes de millares de mulas, carros y pertrechos; las noticias de hoy son gravísimas para Inglate-

rra; las plazas de Mafeking y Ladysmiht están próximas á caer, si no han caído ya, en poder de los transvaalenses; éstos continúan su movimiento de avance por territorio británico y son dueños de las dos líneas férreas principales del Sur de Africa, por las que necesariamente debían ir los refuerzos ingleses, ya desembarquen en Durban, ya en la ciudad del Cabo.

Nadie cree, sin embargo, que el resultado final de la campaña deje de ser favorable á la pérfida y poderosa Albión.

Nosotros sólo decimos que Dios está muy alto y recordamos que el canciller de hierro pronunció estas palabras en determinada ocasión:

«Inglaterra está cavando su sepultura en el Africa del Sur.»

¿Qué sucedería si Rusia y Francia su alianza se resolvieran á intervenir, y no en favor suyo, en la contienda?

Ha fallecido en Salamanca nuestra paisana la respetable y virtuosa señora doña Micaela Caperán y Barea.

Á su distinguida familia enviamos la expresión de nuestro sincero pésame y rogamos á los lectores hagan la caridad de encomendar su alma á Dios Nuestro Señor.

El domingo último celebraron en el teatro una reunión las sociedades de tejedores, cardadores é hiladores, para aprobar las bases de unión entre las tres sociedades, en virtud de la cual se ayudarán mutuamente en la prosecución de sus respectivos fines.

Los estatutos acordados han sido presentados á la aprobación del gobernador civil de la provincia.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Sorihuela, dotada con el haber anual de 750 pesetas, pagadas por trimestres vencidos,

Los aspirantes presentarán sus solicitudes, en el término de ocho días, á contar desde la publicación de la convocatoria.

El jueves no hubo sesión de Ayuntamiento porque, según nos dijo el alcalde cuando estábamos esperando á que empezase, no se habían reunido más que cuatro concejales y no había asuntos importantes que tratar.

Señor gobernador:  
Ya que V. S. ha quedado relativamente desocupado, por haber cesado la ocupación y preocupación en que le tenía el cordón sanitario de la frontera portuguesa, ¿no podrá V. S. dedicar su atención al arreglo del Ayuntamiento bejarano, cuyo ilegal y lastimoso estado no es cosa de que estemos exponiendo á V. S. semanalmente?

El conocido cirujano-dentista, don Bernardo Sánchez, hijo de esta población, ofrece al público sus servicios profesionales en la calle de las Veneras, núm. 7, pral. Madrid.

Su jabón y elixir dentífricos se venden en la droguería de la Viuda é Hijo de Pablo Trías, Béjar.

Hemos observado que las bombillas del alumbrado público, especialmente en los barrios pobres, están excesivamente... limpias, por lo cual, si dan poca luz por antiguas y gastadas, en cambio, esa poca luz no traspasa apenas el cristal esmerilado... por la suciedad que las cubre.

¿No se limpiaban antes todos los días los tubos de los faroles petroleros?

Pues límpiense ahora, semanalmente al menos, las bombillas.

Menos concurrencia que en otros años, sin duda por el mal tiempo, acudió el miércoles en la tarde al cementerio de San Miguel, habiendo, en cambio, mayor orden y compostura.

Habiéndose declarado oficial el censo de 1897 para todos los efectos tributarios, parece que en el ministerio de Hacienda se preparan las alteraciones de cupos de encabezamiento, con arreglo al número de habitantes que resultan censados.

Como la cuestión ha de dar lugar á con-

tiendas con los Municipios, la Agencia de Negocios del señor Pérez-Malo se encarga de resolver consultas y de promover las reclamaciones que procedan, con arreglo á la legislación vigente.

El lunes próximo, 6 del corriente, se abrirá al público la Cocina Económica, que ha estado cerrada, como de costumbre, durante el verano.

Las raciones que se despachen serán de igual calidad, cantidad y precio que en anteriores inviernos.

Las personas pudientes harán una buena obra cooperando con su suscripción ó donativos al sostenimiento de esa benéfica institución, que tanto bien proporciona á la clase obrera, dándola por poco dinero ración sana y abundante.

Se preparan en la Corte grandes fiestas con motivo de la visita del príncipe Alberto.

Y... está abierto en la península desde 1.º del corriente el primer plazo para la recaudación voluntaria del 2.º trimestre de contribución, cuyo bando tendremos la satisfacción de oír en Béjar uno de estos días.

Sabido es que el segundo plazo para pagar sin recargo comprenderá del 1.º al 10 de Diciembre.

Lo cual no deja de ser un consuelo para los contribuyentes; además de la visita del príncipe Alberto.

Volvemos á indicar al señor alcalde que, principalmente por las noches, las Ordenanzas Municipales persisten incumplidas.

No queremos descender á puntualizar cada una de las disposiciones que no se cumplen, porque esto pueden decirlo los vigilantes nocturnos, cuya es la obligación de poner en conocimiento del alcalde las referidas deficiencias.

Sábados, Domingos, Lunes... y los demás días de la semana, de noche, y á altas horas... queremos decir que parece que no estamos en Béjar.

Nuestro particular amigo el inteligente oculista don Cayo Alvarado, que estará en Piedrahita hasta el 15 del corriente, marchará después á Plasencia, donde permanecerá desde dicha fecha hasta el 1.º de Diciembre, hospedándose en la fonda de hijos de doña Inés Cano, calle de Trujillo.

Nos escriben de Plasencia que allí se han colocado, y se están colocando en las fachadas de las casas las placas del Sacratísimo Corazón de Jesús.

El Seminario ostenta el piadoso escudo y por supuesto el Palacio Episcopal.

En breve se celebrará una solemnisima función, á la que asistirá nuestro Ilmo. y Excelentísimo Prelado, y en la que predicará el Muy Ilustre Sr. Doctoral, función que será como la señal de la colocación de las placas en toda la ciudad placentina.

Dijimos en el número anterior que, continuando el mismo régimen atmosférico, si soplaba con violencia el viento S. O., volvería el temporal lluvioso.

Así ha sucedido, habiendo llovido esta semana con gran intensidad, especialmente algunas noches, hasta que, en la de anteayer, presentándose tal vez en las alturas el viento N. ó N. O., que reinó ayer todo el día, y, chocando con el S. O., produjo la regular nevada con que amaneció ayer nuestra sierra.

Hoy ha continuado lloviendo y á juzgar por las señales atmosféricas, la semana próxima será varia, aunque en general lluviosa.

Ha fallecido en esta ciudad nuestro paisano don López Corrales.

Damos á su apreciable familia, nuestro sentido pésame y rogamos á los lectores, le encomienden á Dios su alma.

## Variedades

EL LEÓN

Relatan los periódicos africanos una escena pasada en Ugandú, que unida á las que

han ocurrido en otros diferentes puntos, tiende á disminuir cada vez más el concepto de ferocidad que se tenía del león, rey de los animales.

Se paseaban en bicicleta por las cercanías de aquella población Mr. Buxton y su hija, y ya alejados de aquel centro, vieron aparecer de repente, como á una distancia de cien metros, un soberbio león, que se detuvo como esperando que pasaran los excursionistas.

La situación era por demás crítica, y no había que pensar en la huida, porque la fiera, que mostraba mal humor, podía perseguirlos y devorarlos.

Instintivamente, al padre y á la hija les ocurrió la misma idea: actuaron activamente sobre la bicicleta, haciendo resonar con todas sus fuerzas las trompas ó bocinas, y al león, al ver acercarse á los excursionistas y, sobre todo, ante un ruido tan espantoso, le entró tal miedo, que se escapó hacia el bosque dando formidables saltos.

### LOS GRANDES HOMBRES Y EL ROSARIO

Hombres de Estado, oradores, artistas y literatos célebres han encontrado en el Rosario la paz, la energía ó la inspiración de que se hallaban necesitados.

O'Connell recitaba el Rosario en la Cámara de los Comunes mientras la suerte de Irlanda se decidía por medio de las réplicas á su magnífico discurso abogando por su independencia.

García Moreno, presidente de la República del Ecuador, rezaba diariamente el Rosario. Silvio Pellico, Gluck y Mozar, recurrían al Rosario en todas las dificultades que se oponían á la realización de sus legítimas aspiraciones.

Haydn cogía el Rosario y se paseaba recitando *Ave marías* cuando le faltaba inspiración, y, según él mismo aseguraba, «entonces la inspiración acudía».

El Doctor Récamier consideraba el Rosario como «una campanilla que había que tocar» para obtener la curación de sus enfermos.

Por último, el sabio Ampère y el caritativo escritor Ozanam fundaban todas sus esperanzas en el Rosario, que no dejaban de recitar ni un solo día.

¿Para que repetir lo que muchas veces hemos dicho de los... estúpidos, que creen que el rezar el Rosario es propio solamente de viejas?

### LA PLUMA DE ZOLA.

Sabido es que Zola, condenado á una multa por uno de sus artículos en que, para defender al judío Dreyfus, llenaba de lodo al ejército francés, se escapó de Francia y no la pagó.

Con este motivo se decretó el remate judicial de su mobiliario hasta reunir el valor de la multa.

Un cronista francés refiere que el día del remate un espectador dijo:

—Habría querido comprar cualquier cosa como recuerdo; la pluma de Zola, por ejemplo.

—¿La pluma de Zola?—observó otro.—Hace mucho tiempo que está vendida.

### EPIGRAMA

(HISTÓRICO)

¿Porqué aspira usted á ser Diputado ó Concejal;

cargos que en rigor legal no han de darle de comer?

—Porque al conseguirlo, espero, con tal representación, no ha de faltarme ración estando en el comedero.

F. DE ROSAS Y PASADA.

Un paleta fué á casa de un marqués á pagar una renta, y en lo que el criado pasó avisó quedó esperando en el recibimiento con el sombrero encasquetado como tienen por costumbre, y la alforja á los pies.

Se hallaba preocupado mirando un hermoso loro, cuando éste, estirando las alas, dijo al paleta:

—¡Bruto!

Al oír este adjetivo el lugareño, se puso en pie, y quitándose el sombrero exclamó:

—Perdone usted, señorito... creí que era usted un pájaro.

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar

# SECCION DE ANUNCIOS

## ITINERARIO DE TRENES DESDE BÉJAR

### PARA MADRID, ANDALUCIA Y PORTUGAL

**TREN CORREO.**—Sale de Béjar á las 8'25 tarde, llegando á Plasencia E. á las 11'50 noche y enlaza á las 12'20 noche para Madrid, á donde llega á las 7'45 mañana. á las 3'26 mañana para Andalucía y Portugal, llegando á Cáceres á las 6'50 mañana, y continua á las 7'10 mañana para llegar á Sevilla á las 8 noche, y á Valencia de Alcántara á las 8'15 mañana, continuando á las 8'40, y llega á Lisboa á las 5'55 tarde y á Oporto á las 10'30 noche.

**TREN MIXTO.**—Sale de Béjar á las 9'08 mañana, llegando á Plasencia á las 12'55 tarde y enlaza á las 1'38 tarde para Cáceres, á donde llega á las 6'55 tarde y á las 1'50 tarde para Navalmoral, á donde llega á las 4'28 tarde.

### PARA SALAMANCA, ASTORGA Y COMBINADAS

**TREN CORREO.**—Sale de Béjar á las 6'42 mañana para llegar á Salamanca á las 9'28 y enlaza á las 2'50 tarde, llegando á Zamora á las 5'34 tarde y enlaza á las 5'50 tarde para la línea de Zamora á Medina y las del Norte; continúa á las 6'04 tarde y llega á Astorga á las 11'30 noche, y enlaza á las 12'26 noche para Asturias, llegando á León á las 1'54 mañana y á Gijón á las 10'37 noche; á las 1'43 mañana para Galicia, llegando á Monforte á las 7'50 mañana, y á Coruña á las 2'22 tarde.

**TREN MIXTO.**—Sale de Béjar á las 5'30 tarde, llega á Salamanca á las 9'24 noche y enlaza á las 9'45 noche para Medina y línea del Norte continúa á las 10'00 noche, llegando á Zamora y enlaza á las 9'10 mañana, líneas de Zamora á Medina y Norte continúa á las 12'50 noche, llegando á Astorga á las 5'35 mañana, y enlaza á las 6'15 mañana para Asturias, llegando á León á las 7'29 mañana y á Gijón á las 10'37 noche; á las 7'08 mañana para Galicia, llegando á Monforte á las 12'15 tarde, á Coruña á las 6 tarde y á Vigo á las 6'09 tarde.

## NUEVA RELOJERIA

En la establecida en la calle de Sánchez Ocaña, núm. 51, donde se hallan los conocidos relojeros Carlos Montero y Cipriano Bonilla, se hacen composturas á los precios siguientes:

Limpiezas de reloj de bolsillo, 2 pesetas.—Cuerdas, 2'75.—Espirales, 2.—Muelles de salto, 1.—Arbol de volante, 5.—Cilindro, 5.—Cristales, 0'75.—Tornillos, 0'25.—Minuterios, pieza, 0'30.

En relojería de pared regirán precios sumamente baratos.

Se garantizan las composturas.

Hay relojes de pared y bolsillo y despertadores para la venta.

## Academia preparatoria para carreras especiales

FERIA, 4. 2.º BEJAR

Próxima la convocatoria para Sobrestantes de Obras públicas continúa abierto curso especial para su preparación.

Es una de las carreras civiles más económicas y de mejor porvenir, obteniéndose enseguida colocación en el Estado con 1.500 pesetas de sueldo y 1.000 de gratificación.

En 1.º de Agosto dará principio el curso de preparación para las carreras militares cuyas convocatorias se anuncian para el 15 de Mayo.

Se admiten internos.

Para detalles y reglamentos dirigirse al director D. José Mañes.

## BANCO VITALICIO DE ESPAÑA LA PREVISIÓN Y BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

SOCIEDADES DE SEGUROS SOBRE LA VIDA REUNIDAS

CAPITAL SOCIAL: 15.000.000 DE PESETAS

De poco ó nada servirían al público en general los adelantos que diariamente va realizando el BANCO VITALICIO, si esta importante Sociedad, encerrándose en los estrechos límites de una ajeja y perjudicial rutina, no adoptara las mejoras que la experiencia va descubriendo en el dilatado campo del seguro sobre la vida.

Nuestra enseña ¡Progresar más que ayer y mañana más que hoy! nos obliga al estudio continuo de todas las combinaciones que en materia de seguros se presentan.

Hija de este anhelo de adelantar y complacer al público es la Nueva Tarifa. En ésta permitirá el BANCO VITALICIO la emisión de Pólizas que, además de garantizar al asegurado el capital propuesto, le garanticen también la devolución de todas las primas que hubiese satisfecho, si el asegurado fallece durante el periodo del pago de primas.

Nuestro delegado en Béjar, D. Vicente Olleros, tiene á disposición del público la nueva y ventajosísima Tarifa y cuantas trabaja la Compañía.

DISPONIBLE

SE VENDE

el Parador del Puente Viejo.  
Darán razón en la Droguería de Briñón, Sánchez Ocaña, 56. Béjar.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_